

Fecha: 16-01-2026
 Medio: Crónica de Chillán
 Supl.: Crónica de Chillán
 Tipo: Noticia general
 Título: Incendio forestal en Ránquil registra más de mil hectáreas de superficie afectadas

Pág. : 2
 Cm2: 371,1
 VPE: \$ 308.032

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: 

Incendio forestal en Ránquil registra más de mil hectáreas de superficie afectadas

EMERGENCIA. En San Nicolás, en tanto, se evacuó a familias por daño a 12 viviendas.

Redacción
 cronica@cronicachillan.cl

S e mantiene la preocupación en la región a raíz del avance de tres incendios forestales. De ellos, el más cuantioso y que concienta los recursos de combate, es el denominado Perales Biobío, en Ránquil, que ha afectado 1.665 hectáreas de superficie, continuando así la Alerta Roja para la comuna. En el caso de San Nicolás, durante la noche del miércoles se activó el Sistema de Alerta de Emergencia, o alerta SAE, debido al incendio El Manzano, que registra 160 hectáreas afectadas. En el caso de la Reserva Ñuble, las autoridades informaron que registró 36 hectáreas afectadas.

“Continúan tres incendios forestales, los que han tenido evoluciones distintas. Primero, sobre el incendio de San Nicolás, ya se levantó la Alerta Roja, está contenido, actualmente hay dos brigadas terrestres que están en su combate, pero los focos están contenidos, y se espera que puedan ser controlados. En el incendio de El Manzano, se han identificado 15 casas afectadas, 12 en San Nicolás, y 3 en San Carlos, aun cuan-



CEDIDA

LLAMAN A LA PREVENCIÓN A PROPÓSITO DE ALTAS TEMPERATURAS PROYECTADAS PARA ESTE FIN DE SEMANA.

do aún se está en evaluación. En el caso de Ránquil, el incendio Perales Biobío, todavía sigue activo, hubo una propagación importante en la noche, se evaluó que hay más de mil 600 hectáreas afectadas”.

Vale mencionar que desde Senapred informaron que en el caso de las casas afectadas, las personas fueron evacuadas en su minuto, según

los procesos establecidos para dichos casos de emergencia.

Sobre dicho último incendio, el delegado comentó que es allí donde se focalizan los esfuerzos, debido a su complejidad, contando con 9 brigadas terrestres, 9 helicópteros, 4 aviones cisternas, 2 aviones cargueros, y 5 técnicos a cargo de la dirección de las operaciones, sumado al

apoyo de brigadas y equipos aéreos de la empresa Arauco. También contribuyen equipos de Bomberos, tanto de Ñuble como de Biobío. El incendio se encuentra activo y en combate.

ESPERAN AVANZAR EN CONTROL

En el caso del incendio en la Reserva Ñuble, García explicó que se trabaja en su con-

trol, contando con 2 brigadas terrestres y 2 helicópteros.

Norma Pérez, directora (s) de Conaf Ñuble, sobre el incendio Perales Biobío, explicó que es el que presenta el más alto riesgo de propagación actualmente. “Por las características topográficas del lugar, y mucha presencia de vegetación. Allí están concentrados la mayoría de los recursos; estamos con apoyo

de otras regiones. Hacemos el llamado a la comunidad a extremar las medidas de precaución, y este fin de semana estamos con botón rojo en casi todas las comunas del Valle Central, especialmente por las condiciones que se darán entre el viernes (hoy) y el sábado”, dijo.

Las autoridades recalcaron la necesidad de continuar en la senda preventiva, considerando las altas temperaturas que se prevén para este fin de semana. Sumado a ello, se enfatizó en la campaña voluntaria titulada “Faena Cero”, la que implica el cese de actividades agrícolas con maquinaria que, eventualmente, pudiesen representar algún riesgo respecto a la ocurrencia de incendios forestales. Si bien la campaña no contempla multas o castigos en caso de que se lleve a cabo una faena, el seremi de Agricultura, Antonio Arriagada aclaró que “sí en cada incendio se investigan las causas, y esas tienen penas bien concretas, sobre todo cuando se infringe la ley de incendios. Cuando se detecta a una persona causante de negligencia, los procesos siguen su curso, se pueden someter a multas considerables”. ☉